

VIVA LA 2ª INDEPENDENCIA DE CHILE!

Chile vive momentos de angustia y de dolor. Los más humildes, los que nunca han tenido nada, sufren más que nadie las consecuencias del último sismo. Como un signo del empuje de la clase obrera chilena, del valor del pueblo para sobreponerse a las dificultades y al dolor se empieza la reconstrucción. Pero frente a la catástrofe, los chilenos ven también surgir la victoria de una de sus más largas luchas. Por fin Chile recupera su cobre, termina su dependencia y empieza a vivir con dignidad.

En la algarabía de la nacionalización, cuando todos quieren aparecer como sus constructores y los políticos burgueses hacen alarde de patriotismo: nosotros, socialistas, queremos rescatar el valor de los auténticos creadores de la segunda Independencia de Chile: su clase obrera, los trabajadores chilenos y sus vanguardias políticas.

EN LA RUTA DE BALMACEDA, RECABARRÉN Y SEPÚLVEDA LEAL

En la gesta heroica del Presidente mártir y en la lucha obrera sin cuartel de un Recabarren, de un Sepúlveda Leal, es donde se empieza a cimentar la idea de rescatar para Chile sus riquezas básicas. Balmaceda cayó abatido por quienes defendían la entrega del salitre al imperialismo inglés. Recabarren, Sepúlveda Leal y tantos otros entregaron su vida organizando a los trabajadores para crear una patria independiente, soberana y socialista. La sangre de miles de obreros y campesinos en Santa María, La Coruña, Ranquil, El Salvador, Pampa Irigoien, ha cubierto el camino de nuestra independencia. Sobre ella hoy construimos el rescate de nuestras riquezas básicas.

El Partido Socialista como vanguardia obrera levantó desde su origen como bandera de lucha y base esencial de su programa la nacionalización de las riquezas fundamentales de Chile y la expulsión de los monopolios foráneos que las controlaban. Por su fidelidad a estos principios afrontó toda clase de persecuciones y muchos de los mártires de estas históricas luchas fueron camaradas socialistas.

NO TODOS HAN ESTADO SIEMPRE POR LA NACIONALIZACIÓN DEL COBRE

La burguesía chilena entregó nuestras riquezas al imperialismo y se esforzó siempre por impedir su nacionalización.

Cuando la lucha universal de los trabajadores por la liberación nacional y social se hizo incontenible, el imperialismo norteamericano exportó al mundo la idea de las "sociedades mixtas". De este modo, la cruda y abierta explotación imperialista fue cubierta aquí con el manto de la "chilenización" y la "nacionalización pactada".

¿Qué significó para el pueblo de Chile la "chilenización" y la "nacionalización pactada"?

1) Pagar por el 51% de Chuquibambilla y El Salvador US\$ 174.586.770, cuando su valor de libros era de US\$ 90.500.000; es decir, regalar US\$ 84.000.000.

2) Pagar por el 51% de la Sociedad Minera El Teniente US\$ 80.000.000, cuando su valor de libros era de US\$ 36.500.000, es decir, regalar US\$ 43.500.000. Estos 127 millones de dólares regalados a las compañías extranjeras equivalen a las pérdidas estimativas causadas por los recientes terremotos.

3) De haberse comprado el 49% restante de las empresas extranjeras en los términos pactados por el Gobierno anterior, se habría tenido que pagar sumas muy superiores aún al 51% anterior. Es decir, habríamos vuelto a regalar muchos más millones de dólares todavía.

4) Otorgar un sistema tributario y de franquicias privilegiado, en virtud del cual las empresas norteamericanas, poseedoras sólo de un 49%, obtuvieron en 1965-1970, US\$ 338.500.000 más de utilidades que las que sacaron en 1960-1964 en que eran dueñas de la totalidad de las empresas. Es decir, se les regaló adicionalmente una utilidad equivalente al valor de más de 120.000 casas de obreros y empleados.

5) Siendo el Estado chileno socio mayoritario de estas empresas mixtas se entregó la administración de ellas a los consorcios norteamericanos con las consecuencias que hoy estamos viendo.

6) Se entregó al socio norteamericano todo el estudio y la programación del desarrollo técnico.

7) Se entregó la comercialización del cobre a empresas subsidiarias de las compañías norteamericanas, las que se negaron a venderle cobre a todos los países del mundo.

En otras palabras, los negociadores de las compañías norteamericanas se rieron de Chile y de quienes negociaron por Chile estos convenios, como prominentes publicaciones norteamericanas lo dijeron en la época.

LA LUCHA DE LA CLASE OBRERA Y LA VICTORIA DE LA UNIDAD POPULAR OBLIGAN A LA NACIONALIZACIÓN DEL COBRE.

La continua lucha de la clase trabajadora, que culmina con la victoria de la Unidad Popular, por terminar con la dependencia imperialista de Chile, ha logrado crear una conciencia nacional en torno a la defensa de nuestras riquezas básicas y hoy nadie puede oponerse al camino de la independencia, so pena de ser tildado de antipatriota.

Por eso es que los sectores aún más reaccionarios del país al votar la nacionalización del cobre han expresado que lo hacen porque en la última elección "hubo un pronunciamiento ciudadano sobre la materia" y porque este Gobierno, el de la Unidad Popular está firmemente "comprometido con esta idea".

DENUNCIAMOS EL ESTADO EN QUE CHILE RESCATA SU COBRE.

No obstante la vergonzosa propaganda que se hiciera de los planes de expansión de la minería del cobre y de los beneficios que recibiríamos como consecuencia de las chilenizaciones y nacionalizaciones pactadas, la realidad fue otra:

1) Frei dijo el 21 de Diciembre de 1964:

"Esto significa, y mido mis palabras al decirlo, que Chile será, cuando entregue el Gobierno, el año 1970, el primer productor de cobre del mundo". "Al término de mi administración el país tendrá una producción de cobre, con los convenios alcanzados, superior al millón de toneladas".

Al término de su mandato, la producción de cobre de la Gran Minería incluyendo Exótica, sólo alcanzaba a 586.151 toneladas.

2) Según los informes técnicos chilenos; de la Société Française des Mines; de la Misión Soviética; de la Misión de la R.D.A., el estado actual de la Gran Minería del Cobre se caracteriza por:

a) **Chuquibambilla:** Explotación irracional, acumulación de 26 millones de toneladas de lastre cuya remoción demanda un costo de 20 millones de dólares. La principal planta eléctrica es inadecuada y significa un recargo en el uso de combustibles de más de US\$ 2,5 millones anuales. La planta de molibdeno y las celdas de flotación de la planta principal se encuentran en un estado ruinoso.

b) **El Teniente.** 1.- Imposibilidad de utilizar la total capacidad de la planta por no haberse previsto el abastecimiento de agua.

2.- **Programa de Expansión, Fundición** operando con graves problemas debido a decisiones precipitadas e implantación de una nueva técnica que no era conocida por los profesionales a cargo de los equipos y sin el adecuado proceso de capacitación de los trabajadores; instalaciones defectuosas como el trazado e instalación del ferrocarril Teniente 8 en su extensión de 13 kms. y torres de alta tensión; equipos operando defectuosamente, como planta de filtros y espesadores.

c) **El Salvador.** La mina amenaza de derrumbe en su interior. Equipos antiguos y obsoletos como sucede con la mayoría de las unidades de procesamiento de las materias. Iniciación de floreo de la mina.

Aquí está la respuesta a la baja de producción y al incumplimiento de las medidas programadas como valientemente lo denunciara al país el compañero Presidente Salvador Allende.

Muchas de estas dificultades son el producto de un afán desmedido de lucro de los consorcios extranjeros que quisieron hacer una explotación que les entregara rápidos beneficios sin cuidar el futuro de la mina, con la complacencia y tolerancia de quienes en el ejercicio del poder deberían haberlos denunciado e impedido.

EL DESAFIO DEL COBRE

Las condiciones en que el pueblo de Chile recibirá a la Gran Minería del Cobre no son las más convenientes y constituyen un verdadero desafío a su capacidad creadora y a su esfuerzo constructivo. Estamos ciertos de que los obreros del cobre, de que los técnicos y profesionales chilenos serán capaces de vencer este desafío y crearán las condiciones para elevar al cobre a su verdadera denominación como riqueza básica del país. Su participación real en el proceso de la producción y en la dirección de las empresas es la mejor garantía de que VENCEREMOS.

MIRANDO HACIA EL FUTURO

Con la Reforma Constitucional sólo se ha recorrido una parte del camino.

Los socialistas estamos convencidos de que es necesario tener un extremo cuidado en lo que resta por andar y pensamos que las condiciones esenciales a cumplirse tendrán que ser el producto del examen minucioso de todo el proceso de explotación de que ha sido objeto el pueblo de Chile por los consorcios imperialistas. Esta tendrá que ser la vara que mida las indemnizaciones de las compañías norteamericanas.

Los socialistas saludamos al pueblo de Chile al conquistar su Segunda Independencia, e instamos a los trabajadores del cobre, sus obreros, sus técnicos y profesionales a redoblar esfuerzos en la producción y en la creación de riquezas para Chile, como la mejor manera de contribuir a superar los efectos devastadores del terremoto e impulsar el desarrollo económico de la Patria, en su marcha al socialismo.

¡VIVA CHILE, INDEPENDIENTE

Y SOBERANO!

LA COMISION
POLITICA
DEL PARTIDO
SOCIALISTA



**PARTIDO
SOCIALISTA**